
 

 

Protokoll Vorstandssitzung am 12.07.2021     Fassung 19.07.2021 BK-SS-KE-CV-u. a- 

Teilnehmer: S. Sollberg, B. Kaatz, D. Laborn, Chr. Hafften, B. Richter, K. Jacobs, M. Scholze, K. Erichsen, I. Hanitzsch 

Gast:  

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
1 Verein Der Entwurf der neuen Satzung wurde redaktionell fertiggestellt. Die Satzungskommission wird den Entwurf 

demnächst erneut beraten und für die Vorstellung im Vorstand vorbereiten. 
 
In der nahen Zukunft wird die Arbeitsgruppe „Sponsoring / Öffentlichkeitsarbeit“ dem Gesamtvorstand den 
Entwurf ihres Konzepts vorstellen. 
 
Verschiedene Inhalte in der Homepage des Vereins müssen hinsichtlich der aufgeführten Informationen 
sofort auf den aktuellen Stand gebracht werden. 
 
Die Geschäftsstelle ist vom 02.08.21 bis 13.08.21 aufgrund von Urlaub nicht besetzt. In dringenden Fällen 
können sich die Mitglieder an den Schatzmeister wenden. 
 
Nach dem Marstall-Cup geht unser Hafenmeister vom 16.08.21 bis 28.08.21 in den Urlaub. Ab dem 
31.08.21 ist er wieder vor Ort. Um die Verwaltungsabläufe kümmert sich in dieser Zeit die Geschäftsstelle. 
Das Hafenmeisterbüro wird während dieser Zeit von 17 bis 19 geöffnet sein. Ehrenamtliche Hafenmeister 
werden vor Ort die Vertretung übernehmen. 

 
 
 

2 Bootshaus & 
Bootshalle 

Aufgrund des höheren Müllaufkommens durch mehr Gästelieger erfolgt die Restmüllentsorgung seit dem 
01.07. zweimal wöchentlich. 
 

Geschäftsstelle 

3 Finanzen Der Einzug des Trainingsbeitrages und der Liegeplatzentgelte Jugendabteilung für das 2. Quartal war im 
Wesentlichen störungsfrei.  

Der vom LSB geförderte neue 420er wurde ausgeliefert und bezahlt. Zusätzlich wurden in größerem Umfang 
für die Optimisten- und die Lasergruppe Ersatzmaterialien beschafft. 

Die Stadtwerke Schwerin haben dem Schweriner Segler-Verein ein Sponsoring der JA für zwei Jahre 
angeboten. Ein Vertragsentwurf liegt vor, der inzwischen vom Vorstand unterzeichnet worden ist. 

Das Wasserstraßenamt Elbe des Bundes (fr. WSA Lauenburg) hat dem Verein nach Vorgabe des Bundes 
eine Vertragsänderung mit einer Erhöhung der Pacht für die vom Verein genutzten Wasserflächen 

Schatzmeister 
 



 

 

angeboten. Der Umfang der gepachteten Fläche wurde nach neuem Aufmaß nach unten verändert (40 qm). 
Der neue Preis ist ab Januar 2022 für drei Jahre festgeschrieben. Gemeinnützige Vereine zahlen nur 50% 
der eigentlichen Pacht. Der Verein hat rund 3.800 qm gepachtet. Die Pacht liegt ab 2022 rund 23% höher 
als in den Vorjahren. Eine Ablehnung der Pachterhöhung ist faktisch nicht möglich. 

Das ec-cash-Gerät im Hafenmeisterbüro ist nach über 10 Jahren im Betrieb störanfällig gewesen und wurde 
ausgetauscht. 

4 Bootshaus / 
Clubraum 

Die Mängelbeseitigung an den Fenstern der seeseitigen Fassade des Bootshauses ist nur unzureichend 
erfolgt.  

Bootshauswart / 
Schatzmeister 

5 Gästehafen Der Gästehafen wird inzwischen stark besucht. Gelegentlich werden die Liegeplätze für Gastlieger knapp. Hafenwart 

6 
 

Liegeplätze Beim sogenannten Weißen Schuppen müssen dringend die Außenstege von den Anliegern saniert werden. 

Nächster Arbeitseinsatz: Samstag 07.08.2021. Individuelle Arbeitstermine können weiterhin mit dem 
Hafenmeister vereinbart werden. Bitte die Teilnahme an den Einsätzen bei Hafenmeister anmelden. 

Anlieger 
 
 
Bauwart / 
Hafenmeister 

7 Jugend Das Jugendmitglied  Noel Theiner hat im Optimisten erfolgreich an der EM in Cádiz / Spanien 
teilgenommen. 

Die Stadtwerke, der Stadtsportbund und der Seglerverband MV haben mit namhaften Beträgen die 
Teilnahme unserer jungen Segler an seglerischen Höhepunkten im In- und Ausland finanziell unterstützt. 

Die zweiwöchige Ferienfreizeit des Vereins zum Ende der Sommerferien wird mit einen Geldbetrag vom 
Landessportbund unterstützt. 

Die Trainingsgemeinschaft hat die erste Halbjahresabrechnung vorgelegt. Wegen der vielen 
Einschränkungen in den ersten Monaten des Jahres wurde im Regattabetrieb und beim Training weniger 
Geld als geplant ausgegeben. Mit Stand 10.07. weist das Konto der TG ein erhebliches Guthaben aus. Aus 
den Vereinsumlagen wurden die Aufwandsentschädigungen für die Übungsleiter, die Reisekosten der 
Trainer und Übungsleiter sowie die Treibstoffkosten der Trainerboote bezahlt. Kleinere Beträge wurden für 
geringwertige Materialkosten aufgewendet. Die Höhe der Aufwandsentschädigungen für die Übungsleiter 
wurden im Rahmen der Finanzordnung der TG deutlich und angemessen angehoben. 

Es hat den Anschein, dass die eingeführte Finanzordnung der TG wie vorgesehen problemlos funktioniert. 

Im Wettbewerb „Das Grüne Band für vorbildliche Talentförderung im Verein“ kam unser Verein leider nicht 
zum Zuge.  

Jugendwartin 



 

 

 

8 Regatten / 
Sport 

Unser Wettfahrtleiter für die Donnerstagsregatta, Karsten Schulz, hat inzwischen einen Helfer, Stefan Schulz 
aus dem SSV zur Unterstützung für die Durchführung der Regatten gefunden.  

Warnemünder Woche fand in diesem Jahr wieder statt. Unser Verein unterstützte die Veranstaltung wie 
auch in den vergangenen Jahren mit einem Wettfahrtleitungsteam bestehend aus 12 Vereinsmitgliedern und 
Gästen. Es wurde die Internationale Deutsche Meisterschaft der Piraten betreut. 

Die Ausschreibung für den am 14./15.08.2021 stattfindenden Marstall-Cup ist veröffentlicht. Vorgesehen ist 
eine max. Teilnehmerzahl von 150 Booten. Bereits nach kurzer Zeit liegen über 126 Meldungen vor. Die 
Vereinsmitglieder müssen sich an diesem Wochenende darauf einrichten, dass der Betrieb auf dem 
Vereinsgelände und auf der Marstallwiese zu erheblichen Beeinträchtigungen der Mitglieder und Gäste 
führen wird. Bitte nicht mit dem eigenen Auto zum Verein kommen. Auch die öffentlichen Parkplätze in 
Vereinsnähe werden stark genutzt sein. Die Geschäftsstelle wird rechtzeitig per Mailumlauf und Aushang an 
den Termin erinnern. 

Die Vorbereitungen der Holzbootregatta (04.-05.09.2021) haben begonnen.  

Die Internationale Deutsche Meisterschaft der Contender wird im Jahr 2022 im Rahmen der 
Petermännchenregatta ausgetragen (6.10. -09.10. 2022). 

 Regattawart 

9 Hafengelände 
 

Der Flaggenmast am Jugendplatz ist gelegt worden. Der Mast wurde mit Sand gestrahlt und hat einen 
neuen Anstrich erhalten. Teile des laufenden Guts wurden erneuert. Der Flaggenmast wird noch im Juli 
mittels eines Autokrans wieder aufgestellt. Die Leitung des Projekts hatte der Hafenwart. 

Ein Sonnenschutzsegel wurde bestellt und ist eingetroffen. Das Gestell wurde aufgebaut und die 
Verankerung mit Betonsteinen vollzogen. Die dazugehörende Sitzbank ist bestellt und soll mit Verzögerung 
im Juli geliefert werden. 

Die Schilder an den Torrahmen zum Jugendplatz wurden mit Hinweisschildern „Zutritt nur für Mitglieder“ 
versehen.  

Bauwart /  
Hafenwart 



 

 

Die Mitglieder werden dringend gebeten, mit dafür Sorge zu tragen, dass das Tor an der Übergangsbrücke 
und die Tore zum Jugendplatz Tag und Nacht geschlossen sind. Leider wird unser Gelände gerne 
regelmäßig von unberechtigten „Wildparkern“ befahren.  
Wegen unserer Hafengäste aber dürfen die Tore auf keinen Fall an der Eingangsbrücke und zum 
Sanitärgebäude durch Mitglieder abgeschlossen werden!  

Die jährliche technische Prüfung des Krans hat stattgefunden. Vorab wurden die Krangurte durch den 
Hafenwart geprüft und wegen Verschleiß ausgetauscht. 

Unsere Pontonramme wird in nächster Zeit noch einmal eingesetzt, um einige Pfähle zu rammen. Die 
Technik der Ramme erfordert eine Bedienung durch fachkundige Vereinsmitglieder. Der allgemeine Zustand 
der Ramme ist schlecht und die qualifizierte Bedienung wird immer schwieriger. Der Vorstand fasst ins Auge 
die Ramme demnächst auszusondern. 

10 Mitglieder-
wesen 

Austritte zum 31.07.2021: Hanna Gaidys (8 Jahre) 

Neuaufnahmen 01.07.2021: Mathis Büttner, Bernd Borgwardt 

Mitgliederwartin 

11 Umwelt Das Monitoring der Freiwilligen Vereinbarung läuft zu Luft und zu Wasser. Es wird überwacht, ob sich die 
Bootsführer an die Regel der Vereinbarung halten. 

Umweltwartin 

12 Gästezimmer/ 
Gaststätte 

In der kommenden Woche werden routinemäßig die Wasserzähler durch eine Fachfirma ausgetauscht. 

Bei der Wartung wurden Unzulänglichkeiten in der Lüftungsanlage festgestellt, die in der vergangenen 
Woche durch Techniker der Fa. KLP behoben worden sind. 

Bootshauswart 

13 Geschäfts-
stelle 

Mit den Mitarbeitern fand am 24.06.2021 die erste Dienstbesprechung statt. Diese soll regelmäßig einmal im 
Monat wiederholt werden. 

 

14 Veranstal-
tungen 

Die Betreiber der Gaststätte informieren die Geschäftsstelle ab sofort über im Seglerheim stattfindende 
kulturelle Veranstaltungen, wie z.B. an jedem ersten Mittwoch im Monat die Jazz-Kombüse stattfindet. 
Interessierte Vereinsmitglieder müssen Sitzplätze bei den Betreibern reservieren. 

Der Vorstand fasst für die Nachholung der ausgefallenen Mitgliederversammlungen Sonntag, den 
24.10.2021 ins Auge. 

 

Veranstaltungs-
wart 



 

 

In einem kleineren Rahmen soll am 24.09.2021 um 17 Uhr die Einweihung der Bootshalle nachgeholt 
werden. 

Alle Termine unter dem Vorbehalt, dass die Rechtslage die Durchführung von Veranstaltungen im Verein 
erlaubt. 

 

Nächste Vorstandssitzung am 09.08.2021/ 19:00 Uhr   Protokollführer: Bernhard Kaatz / Carola Volkmann 


